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芦屋町教育委員会会議録 
 

令和 5 年第 11 回定例会 
 
日 時 令和 5 年 11 月 2 日（木） 10 時 30 分 ～ 11 時 00 分 
場 所 芦屋町役場 3 階 課長会議室 
 

「出席委員」              委 員   長 戸 隆 弘 

委 員   井 上 弘 行 

委 員   佐 伯 慎 也 

教  育  長   三 桝 賢 二 

  

「委員以外の出席者」          学校教育課長   木 本 拓 也 

生涯学習課長   本 石 美 香 

指 導 主 事   大 貫 昌 平 

指 導 主 事   渡 邊 佐 智 子 

「書 記」               学校教育係長   原 田 聡 太 

                              

「議事日程」 

第 1 会期の日程 

第 2 会議録署名委員の指名 

第 3 教育長提出議案 

承認第 7号 学校休業日の変更について 

第 4 協議事項 

○学校給食費の改定について 

第 5 報告・連絡 

○11 月、12 月の行事予定について 

第 6 その他 

 

 

「開会宣告」 

○教育長    ただいまから令和5年第11回芦屋町教育委員会定例会を開会します。 

 

― 開会宣告 10 時 30 分 ― 
 

「会議録署名委員」 
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○教育長    本日の署名委員は、井上委員と佐伯委員にお願いします。 

 

 

第 3 教育長提出議案   

●承認第 7 号 学校休業日の変更について 

○教育長    学校休業日の変更について 

○学校教育課長 （承認第 7 号 学校休業日の変更について説明 ※資料のとおり） 

「概要」芦屋中学校における学校休業日の変更に関するものです。芦

屋中学校の 2 年生が 11 月 12 日（日）から 14 日（火）までの間、修

学旅行を実施するため、11 月 15 日（水）を振替休日とするものです。 

○教育長    今回の修学旅行に際し、芦屋釜の里の方を学校へお呼びして、茶の湯

文化などの芦屋町との関わりについての事前学習を行っています。 

この件について何かご質問等ありませんか。ないようでしたら、承認

第 7 号について、承認してよろしいでしょうか。 

 

－ 満場一致で承認 － 

 

 

第 4 協議事項 

●学校給食費の改定について 

○教育長    学校給食費の改定について 

○学校教育課長 （学校給食費の改定について説明 ※資料のとおり） 

「概要」給食用食材費の購入に必要な学校給食費（以下「給食費」と

いう。）は、学校給食法に基づき保護者負担としています。給食費の

月額は、芦屋町学校給食センター管理規則に基づき、給食センター運

営審議委員会の意見を聴いて、教育委員会が定めています。近年の物

価高騰の影響を受け、これまで芦屋町の学校給食では献立や調理方法

を工夫し、より安価な食材を調達することなどにより、学校給食の水

準維持に努めてきましたが、今年度に入っても物価高騰の流れが止ま

らない状況です。郡内他町では昨年度から今年度にかけて給食費の値

上げを行っています。このため、学校給食センター運営審議委員会に

おいて検討を行ってきた結果、学校給食費の改定（案）について了承

されたものです。 

○教育委員   町が給食費を全額負担する予定はあるのですか。 

○学校教育課長 現在行っている学校給食費の負担軽減措置については、町として行っ

ているため、町として判断するものです。給食費の半額補助について

は、令和元年度に町長より教育委員会へ意見を求められ、教育委員会



3 

定例会で 4 回にわたり検討を行っています。その結果、教育委員会と

して「半額補助で 10 年間」という結論に達し、そのことを町長へ報

告しています。その後、町長部局での検討を経て、令和 4年度から学

校給食費の負担軽減措置を実施しています。 

○教育委員   町の半額負担はいつまで実施するのですか。 

○学校教育課長 令和 4年度から令和 8年度までの 5 年間です。令和 8 年度に令和 9 年

度以降の実施についての検討を行うことになります。 

○教育委員   給食の残食はどのくらいありますか。 

○教育長    残食の記録は毎日学校ごとに記録しています。以前は中学校で 5％以

上残されることもありましたが、今では献立や児童生徒の欠席状況に

もよりますが、給食の残食はほとんどありません。 

○教育委員   全国的に給食費の未納問題が取り上げられていますが、芦屋町ではど

うでしょうか。 

○学校教育課長 芦屋町での給食費の現年度徴収率は 99％を超えています。これは、

町で実施している助成制度を利用する際、「町税を含めた町の徴収金

に未納がないこと」を条件としていることによる効果が大きいと考え

ています。 

○教育長    経済的な理由で納付が難しい家庭には、家庭の事情を伺いながら就学

援助制度などを紹介し、制度の利用を呼びかける取り組みも進めてい

ます。 

○教育委員   値上げはやむを得ないと思います。他の町では町の補助は行われてい

るのでしょうか。 

○学校教育課長 水巻町は月額 200 円を町が補助しています。岡垣町は昨年値上げを実

施した際、月額 200 円を町が補助することで保護者負担の実質的な負

担増はないとのことです。 

○教育委員   他の町では、芦屋町と同様にセンター方式で行われているのですか。 

○学校教育課長 遠賀町は小中学校ともセンター方式です。水巻町と岡垣町は、中学校

が 1 校で 2 校分の給食をつくる形での共同調理方式、小学校が自校

式です。 

○教育委員   私も値上げはやむをえないと思います。国において給食費に関して検

討も行われているので、国が補助をするようになったら、それに町が

上乗せする形となればいいと思います。 

○教育長    他にご質問等ありませんか。ないようでしたら、この案のとおり学校

給食費の改定をしてよろしいでしょうか。 

 

－ 満場一致で承認 － 
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第 5 報告・連絡 

●11 月、12 月の行事予定について 

○教育長    11 月、12 月の行事予定について 

○学校教育課長 （11月、12 月の行事予定について説明 ※資料のとおり） 

○生涯学習課長 （11月、12 月の行事予定について説明 ※資料のとおり） 
 
 
第 6 その他 

－ 特になし － 

 
 
「閉会宣告」 
12 月の定例会は 12 月１日（金）10 時 00 分から開催します。 

1 月の定例会は 1 月 5日（金）10時 00 分から開催します。 

 

― 閉会宣告 11 時 00 分 ― 

 

 

 

会議録署名人    教 育 委 員   

 

会議録署名人    教 育 委 員   

 

学校教育課長   


